



SUSCRIPCION

En Orihuela, al mes 20 cts.
En el resto de España, trimestre 60
PAGOS ANTICIPADOS

Periódico Tradicionalista

Con censura eclesiástica

REDACCION Y ADMINISTRACION

CIRCULO CARLISTA

No se devuelven los originales.
La correspondencia al Director.

El Congreso Eucarístico

Se ha celebrado ya en Madrid con vivo entusiasmo y ardiente calor el Congreso Eucarístico. La afluencia de forasteros ha sido extraordinaria. Es un verdadero triunfo de la Eucaristía sobre este siglo materialista que todo lo ha corrompido.

Hoy no se habla más que del Congreso Eucarístico y en el Congreso Eucarístico únicamente se piensa. Se han abandonado por un momento las luchas intestinas y los rencores de la política para dar paso a Cristo Rey bajo las aclamaciones de todo el mundo. Ante Cristo no hay partidos, no debe haberlos y los que discuten su soberanía son los miembros podridos, las partes gangrenadas de la sociedad.

Por eso ante la Hostia consagrada han desfilado todas las gentes de orden, todos los amantes del bien y de la verdad. Gentes de todas partes han venido á rendirla homenaje y en todas las lenguas se la ha aclamado. Pero más que una peregrinación real, ha habido una peregrinación espiritual á Madrid. No hay cristiano que aun desde allá del más humilde rincón no haya enviado un saludo á Jesucristo universalmente adorado en nuestra capital española. Voces de América, voces de Francia é Italia, Alemania y Austria, Portugal y Bélgica, se han levantado uniéndose á la rica habla castellana para vitorear á Cristo, y de la misma Turquía, de entre aquel pueblo selvático, que no admite más civilización que la cimitarra, se han levantado también corazones man-

dando un saludo á la Sacratísima Hostia que en triunfo ha recorrido las calles de Madrid.

Pero el Congreso Eucarístico celebrado, tiene algo más de particular y es que Madrid no ha sido más que el centro; el sitio de su celebración lo ha constituido España entera, pues en todas partes, hasta en la más apartada aldea, en la más brava montaña, en el más hondo valle ha ido Cristo en triunfo reinando por un momento El solo, sólo El. Acto singular que sólo de un pueblo como el español, se podía esperar, espectáculo sublime que únicamente es capaz de darse entre los hijos de esta noble nación, nacida para amar. Viva, sí, viva el Congreso Eucarístico, viva la Hostia consagrada, viva Cristo Rey, pero viva también la nación del sacramento que mientras tales ardores encierre en su pecho no es posible que muera aunque las águilas de Napoleón se junten con las de Carlo Magno.

—A—

El día de S. Pedro en Orihuela

También en Orihuela se han celebrado con mucho esplendor cultos extraordinarios en honor de la Sagrada Eucaristía con motivo del Congreso Eucarístico. Desde el día 24 los ha habido en diferentes iglesias tenidos por las diferentes comunidades religiosas y las Parroquias; pero el día principal elegido para que todos en conjunto rindiesen honor á la Sagrada Eucaristía ha sido el de S. Pedro.

En la noche del 28 hubo vigilia extraordinaria en la Adoración Nocturna como preparación al día 29. En las primeras horas de adoración predicó un elocuentísimo sermón, D. Gaspar Archent, presentando á la Eucaristía como centro y principal obra del amor.

La comunión fué numerosa, el trisagio y la misa solemnes y sobre todo, se respiraba una unción mística que parecía transportar á los tiempos de las catacumbas celebrando en la oscuridad de la noche los divinos misterios.

Por la mañana empezó á notarse especial movimiento por las calles y muy vivo en las iglesias que se vieron concurridísimas desde las primeras horas.

Todas las casas con colgaduras y banderas y por varios sitios preparativos de adornos.

A las seis y media fué la comunión general á la que concurrió casi toda Orihuela.

Después fué la misa cantada solemnisima.

La nave de la Catedral estuvo llena todo el día, varias congregaciones fueron en romería ha hacer la visita. La más típica fué la de las Hijas de María, rezando el rosario por la calle.

La procesión

La afluencia de gente hacía presagiar que había de ser notable. Se hallaban en la Catedral todas las congregaciones, cofradías, comunidades religiosas y clero secular. A las seis empezó á formarse y aún no se notaban preparativos y las avanzadas ya estaban en el puente.

Un *Tantum ergo*, gregoriano

acabó de movilizarla por completo. Durante la carrera se cantó el Himno eucarístico, que es hermosísimo, y las estrofas del «*Pange lingua*». Cuando la Custodia llegaba al puente ya se hallaba la procesión llegando al puente de la Calle de Calderón. En Jesús María hubo una parada que resultó solemnisima y conmovedora. Las religiosas y niñas cantaron escogidos motetes y arrojaron multitud de flores. El arco levantado á la puerta era de mucho gusto y de muy buen efecto artístico como obra de tan ilustradas como virtuosas religiosas.

Cerca de las ocho llegó la procesión al Paseo, el cual estaba magníficamente arreglado. En el centro se levantaba un arco grandioso habilmente trazado donde se había de hacer una parada.

Una bomba anunció la llegada del sagrado viril, los coros entonaron el himno, las músicas sonaron fuertes y unas centellas corrieron de una á otra parte del Paseo encendiendo primero unas magnificas luces blancas. En medio del mayor entusiasmo subió á un balcón el Sr. Doctoral y pronunció el acto de consagración, teniendo párrafos arrebatadores en que verdaderamente parecía que las aguas mansas del Segura, llegaban convertidas en olas á las murallas del Vaticano llevándole suspiros de los hijos de Orihuela.

Una nueva bomba anunció la partida de la procesión y de nuevo las centellas corrieron de unas á otra parte del Paseo encendiendo luces encarnadas, emblema del amor.

Al pasar por el círculo tradicionalista se nos esperaba una nueva

sorpresas. En la puerta había un arco que remataba en corona, significando la realeza rindiendo homenaje á la divinidad. Un sinnúmero de jóvenes arrojaron desde los balcones una verdadera lluvia de flores, se dispararon varios voladores y una grade traca. En medio de vítores fué despedido el Señor.

Enhorabuena á nuestros amigos y á las bellas jóvenes que realzaron el espectáculo.

La reserva

Por fin llegó el Señor á la Catedral en medio de una multitud inmensa que hacía coro á los cantores entonando el Himno eucarístico. Con el Himno se alternan estrofas del «Pange lingua», los doce incensarios lanzaban columnas de humo al cielo, el tintineo de las campanillas del carro que llevaba la Custodia se notaba más fuerte y el órgano tocaba la marcha real; aquello parecía el cielo. El «Tantum ergo» gregoriano es entonado por mil voces y por último se cierra la función con la bendición, que dá el Vicario Capitular. Un viva estruendoso, ensordecedor á Jesús sacramentado coronó la fiesta.

Nota simpática

Ayer por un momento nos sentimos verdaderamente españoles viendo á nuestras mujeres oriolanas vestidas á la española.

Desterrado el ridículo sombrero francés lucieron todas la clásica mantilla. Si supieran ellas que bellas iban no volverían más á ponerse en la cabeza esos armatostes que convierten á las hidalgas castellanas en monas francesas.

La Gaceta.

Fiestas eucarísticas

Gran solemnidad han revestido las celebradas en la parroquia de Ntra. Sra. de Belén de la Aparecida, rural de esta Ciudad, con motivo del XXII Congreso Internacional Eucarístico, organizadas por el Cura párroco de la misma, D. Ricardo Sancho, nuestro querido amigo.

Aquellos sencillos y religiosos feligreses han respondido fielmente al llamamiento que les hiciera, su amado Pastor en sencilla y fervorosa plática para solemnizar debidamente tan fausto acontecimiento, cuya importancia y resultados prácticos encomió, logrando convercerles al propio tiempo, como demostraron luego los hechos de que poco aprovecharía á sus almas honrar á Jesús Sacramentado con los labios, con himnos y festejos, si sus corazones estaban lejos de El, y el medio más eficaz de acercárcele era recibiendo dignamente dentro de sus pechos.

El día 28, víspera de la fiesta, lucía hermosa iluminación á la veneciana en el pueblo, Raiguero, huerta y fachada del templo parroquial, el aspecto era fantástico.

En unos 650 se calcula el número de los que recibieron en la mañana del día 29 el Pan de los Angeles, oyendo de los elocuentes labios del R. P. Antonio Martín una sentida plática preparatoria y y otra de acción de gracias.

El mismo Padre fué el encargado del panegírico de la Sagrada Eucaristía: huelga decir que estuvo á la altura de su profunda ciencia y reconocida elocuencia.

La orquesta, dirigida por el Sr. Cubí, interpretó la misa de Cosme de Benito.

Si emocionante fué la fiesta durante la mañana, no lo fué menos durante la tarde. Veíase el pueblo engalanado con colgaduras, banderas y gallardetes, y en muchas casas, y sobre sus puertas, se leían inscripciones eucarísticas, tales como: «Viva Jesús Sacramentado» «Honor á Jesús» «Al Dios del amor» «Al Rey de reyes» «Al pan del cielo» «Al divino Maná» y otras; de trecho en trecho se veían altares adornados con sencillez y buen gusto para las estaciones del Santísimo Sacramento, y la carrera de la procesión tapizada de follaje, flores y hierbas aromáticas. Sobre la puerta del templo, y formada con rosas artificiales, resultando un artístico conjunto, se leía esta inscripción: «Gloria á Dios» obra de las hermanas del Rvdo. Cura párroco, Srtas. D.^a Teresa y D.^a Pilar.

A las cinco y media comenzaron á llegar los estandartes de las cofradías hasta el número de seis, adornados y orlados con flores artificiales, acompañados de nutridos coros que no cesaron de entonar cánticos y aclamar con fervientes vitores á Jesús Sacramentado, al Papa-Rey, al Congreso Eucarístico y al Cura párroco con un entusiasmo indescriptible, hasta la hora de la procesión en que todos los coros se refundieron en uno, para cantar de tiempo en tiempo el himno oficial del Congreso con música del mismo párroco, D. Ricardo Sancho, bajo su dirección y acompañamiento de una sección de la banda municipal de este Ciudad: el coro se componió de más de 200, y si decimos que han tenido que aprender el himno al oído, bien puede comprenderse el ímprobo trabajo que para el párroco suponen los ensayos hechos.

Más de treinta niñas de primera Comunión, vestidas de blanco, arrojaban con profusión flores ante la Majestad Divina; más de cincuenta niños, también de primera Comunión, y un sin número de fieles la acompañaban con velas encendidas.

Al llegar el Sagrado Viril al dintel de la puerta del templo, y á los acordes de la marcha real, se rindieron todos los estandartes y guiones, lo mismo que en el momento solemne y conmovedor de la bendición.

Cerraba el cortejo las autoridades civiles y la banda del cercano pueblo de Beniel.

Al entrar Jesús Sacramentado en el templo, se dispararon con profusión voladores, cohetes reales, tracas y un bonito árbol de fuegos artificiales.

Terminada la fiesta, no interrumpidos ¡vivas! á Jesús Sacramentado atronaban el espacio del sagrado recinto.

Grato é imperecedero recuerdo dejará en el corazón religioso de los feligreses de la Aparecida tan hermosa y simpática fiesta.

Un artículo de Parsifal

ó sea
una rata parida por los montes

Hay en *El Diario* un joven pretendiente á literato y á anticlerical á el cual anticlericalismo y literatura no le han dado aun el apetecido *si*.

El erre que erre, y ellas calabazas que calabazas. Pino que hace, puntapié que le dan. Podría correr ya en alas de la fama con el nombre de *el niño calabacero*, y tendrá que resignarse, según indican las muestras, á llorar sobre la tumba de sus ilusiones, maldiciendo su pluma que no pasó nunca de ser pobre conejo ante la escopeta del crítico.

Su último pinito lo ha hecho el niño en *El Diario* de ayer 30 de Junio en un artículo á cosa por el estilo que él llama *De actualidad*, y vean ustedes lo que dice el muy desenfadado: «Ayer se celebró en Orihuela una procesión, *manifestación ostensible*» (¿Cómo será una manifestación no ostensible? Querría usted decir clara, ó evidente ó, en otro sentido, pública) «de aquellos que no han podido trasladarse al Congreso Eucarístico» ¡Bravo! ¡Qué chico tan lince! ¿Y si ha sido porque no nos ha dado la gana de ir? Por mi parte sé decirle que tuve cierto asco de encontrarme con algun presidente sarnoso y leproso. ¡Se pegan tanto esas cosas! ¿Se quedó usted también por eso, eh?

«Jamás, continúa el joven escritor, han producido tales efectos (los del Congreso Eucarístico) los congresos de ciencias y artes de todas clases que constantemente se celebran en este país».

¡Se va usted poniendo serio y filósofo! Estaría chusco que cuando hubiera un congreso v. g., para el estudio de los mosquitos, lo celebraríamos en todos los pueblos de España con procesiones: bailes populares y toros. Por nuestra parte, conformes con sus pretensiones, á la primera exposición de simios que haya en Madrid vamos á sacar en procesión por las calles de Orihuela á más de uno.

Aquello que dice usted que en España entendemos muy poco de arte, de ciencia y de política, me

convence. Desde que mandan los liberales el único invento respetable es el de los caciques, la única ciencia que tiene partidarios la del crecimiento de las uñas, la política... Déjeme que también yo ahora me sonría *entrelabialmente* La política... ¡Tapa, tapa...!

Cuando no me convence es al hablar usted del *principio de la esencia*, si no es que trata de la esencia de rosas ú otra por estilo.

Prosigue usted diciendo que «el instante casual de estar Canalejas en el poder». ¡Rechápiro!, ¿y todavía está usted en el partido? ¡Decir que Canalejas está *casualmente* en el poder! Usted es un enemigo oculto. ¡Sr. Director del Diario tenga mucho ojo!

Afirma después el articulista, que, el Congreso es internacional por una pseudo atenuante (¡Qué palabreja!) por evitar conflictos serios con el gobierno contra cuya política se ha celebrado. — ¡Claro! como que hemos rogado á Dios por la conversión de todos los enemigos de la Iglesia. Por fin entra V. en caja. Pero lo raro es que la España oficial también se ha adherido incluso el gobierno y en Orihuela asistieron á la procesión. ¡Qué solo está usted!

«El desenvolvimiento prosigue de la política anticlerical (ya salió la novia) del jefe de los liberales, la situación equilibrante (y pimpante) de las relaciones de Roma y España dan lugar á que este congreso haya llegado ha celebrarse en época expectante, (Expectante ¿de qué? ¿de lo que sigue?), en cielo de soberbia y rencor, odio oculto y sórdido...» ¡Ay! ¡ay! pare, pare... ¡¡¡Cielo de soberbia y rencor!!! ¡¡¡Cielo de odio oculto y sórdido!!! Hombre de Dios, lince tras nochado, querías decir «estercolero sórdido» «infierno de rencor y odio» ¡¡¡Cielo sórdido!!! Habrase visto. El cielo es limpio y puro, emblema, pues, de cosas puras y limpias; de lo sórdido, de las inmundicias es emblema el estercolero.

¿Qué extraño es pues, Sr. Parsifal, que quien confunde el cielo con un estercolero confunda el Congreso Eucarístico con una manifestación política?

Lo que sigue lo debió escribir el Sr. Parsifal con los ojos medio cerrados por el sueño, por eso no vio las contradicciones en que incurría dando por encubierto lo que antes con los ojos abiertos verá claro.

Venga ahora, Sr. Parsifal, una de esas «sonrisas entrelabiales que suele producir la indiferencia»; por mi parte me estoy riendo á carcajada

abierta de las «albas carreteras de la libertad.» ¿Serán albas por el polvo? Para eso no necesita usted irse á ninguna carretera; aquí en Orihuela mismo hay unas calles que tienen el polvo de todas las libertades... que sus amigos se toman de no dar una escobada, ni echar una gota de agua.

Y ahora, Sr. Parsifal, le voy á dar á usted en el gusto; porque me quedo rezando, y pidiéndole á Dios, que todos los que escriban contra la religión, lo hagan tan mal lógica y gramaticalmente como usted, pues así es bien seguro que nadie lo entenderá.

¡Vamos!, señor Parsifal, puede usted retirarse.

M. Canillegas

Puntos y comas

Pues señor, la cosa tiene bemoles, dicen que el señor presidente del consejo de ministros don José Canalejas se está quedando calvo—¿De pensar en la nación?—cá hombre, ni mucho menos, de pensar en divertirse y en asistir á todos los bailes y banquetes que se celebran en Madrid, y ahora, porque tal vez, piense divorciarse, quiere poner una nueva ley del divorcio. Más valiera que D. José cavilara en el gobierno de la nación y apartara de su cabeza las diez mil leyes que ha propuesto y que impidiera que concejales radicales como D. Facundo Dorado procedieran de cierta manera en el Congreso diciendo como dijo este señor, que era completamente necesaria para España la extinción de las órdenes religiosas. ¿Que mal le habrán hecho á D. Facundo los religiosos, habiendo sido él educado por los RR. PP. Jesuitas? ¿Acaso no son un beneficio para la patria? ¿No han sido ellos los que han difundido la luz de la fé y de la enseñanza por todas partes, llevando la hermosa lengua de Cervantes á tierras lejanas en donde sin su trabajo hubiese sido desconocida? ¿No han derramado innumerables religiosos su sangre, convirtiéndose en martires del cristianismo en defensa de la religión y de la Patria?

¿No estáis convenciéndoos ahora cuando están tomando parte en el Congreso oyendo las innumerables instituciones que han creado y la infinidad de obras que la biblioteca Española les debe á esos religiosos? ¿Cuántos centros de instrucción y moralidad se deben á las órdenes

religiosas, sin los cuales andaría la juventud más corrompida y entregado en manos del vicio y de la inmoralidad! Y sin embargo, aun se las combate y se las pretende arrojar de España, y ellos, á fuer de vengativos, dicen como dijo el P. Salesiano que se llevó con su oratoria el entusiasmo de todos en el Congreso. «Cuando nos arrojen de España desde la popa del buque nos detendremos mientras la veamos, y al perderla de vista le mandaremos con nuestras lágrimas un saludo y oraremos por su prosperidad» y termina diciendo «á los emigrados que allá encontremos les diremos que el gobierno de su Patria nos envía á velar por ellos; y en todo caso y en todo trance y en todas partes fomentaremos el comercio intelectual y material de España con sus hijos de allende el mar. Esa será la venganza del Salesiano» Y sin embargo de la inocencia de estos religiosos D. José Canalejas no cede de su proyecto y España anda ya con paso agigantado hacia la inmoralidad y la corrupción; ya los gobiernos anticlericales la quieren despojar de la religión católica y de la fé que ardía en los corazones de nuestros antepasados. El lábaro santo de la cruz que era el signo predilecto de los Reyes católicos, hoy se haya ultrajado y vilipendiado y sólo el error y el vicio es acogido por los gobiernos que obran en perjuicio de la Patria. Hoy se pretende arrojar de España la religión arrojando de su seno á las órdenes religiosas, para que triunfe el error, pero siempre la fé de los jaimistas y de los buenos católicos, estará firme y constante en la defensa de los intereses de la Patria, impidiendo que gobiernos anticlericales pretendan con sus tiránicas leyes ofenderla y manchar las páginas de su gloriosa historia.

VIÑAS

Propaganda de la Prensa Católica

Se ha formado una lista de accionistas para la propaganda de «El Correo Español,, «El Siglo Futuro,, «La Hormiga de Oro,, «La Verdad de Murcia,, «El Conquistador,, «La Unidad Católica,, «La Lectura Popular,, «La Hoja

Parroquial,, y «La Voz de Alicante,,.

Los que desearan contribuir pueden avisar en el comercio de Diego Sanchez en los Hostales—(La Perla)

Sería muy de desear que la propaganda católica tomase todo el incremento posible para lo cual es necesario que los nuestros la ayuden y favorezcan.

CABOS SUELTOS

Nota simpática

El día del Corpus y S. Pedro dió nuestro Círculo una nota muy simpática asistiendo casi en masa á la procesión.

Es muy de alabar tal conducta y deseamos que se ponga en práctica en adelante para dar muestra, de los sentimientos católicos que distinguen á las masas jaimistas y además para que Dios derrame á manos llenas beneficios sobre los nuestros y sobre nuestra propaganda.

¡Adelante amigos, que esas manifestaciones de catolicismo son las que llevan verdadera savia á las almas cristianas!

Sabedlo bien: lo mejor que se puede decir de nuestro Círculo es que da esplendor al culto, y que confiesa públicamente á Jesucristo.

Damos nuestra más cordial enhorabuena á nuestros compañeros y en especial al iniciador de tan plausible idea.

De viaje

Han salido para Valencia los Sres. Barones de La Linde.

Deseamos que les sea grata la estancia en la poética ciudad levantina.

Defunción

Ha pasado á mejor vida la madre del ilustre escritor D. José Maciá Abela.

Damos á nuestro compañero en la prensa el más sentido pésame y rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

Grados académicos

Ha tomado la licenciatura en

Sgrda. Teología, después de brillantes ejercicios, D. Ignacio López Castroverde.

Sea enhorabuena.

Congresistas á Madrid

Son muchos los que han salido de esta ciudad para asistir al Congreso Eucarístico.

Entre ellos se encuentran muchos socios del Círculo Tradicionalista.

El viernes, 7 de los corrientes, se celebrará en la Iglesia parroquial de Ntra. Sra. de Belen de la Aparecida solemne Misa de Requiem, con motivo del primer aniversario del fallecimiento de D. Nicolás Sancho Sanz (q. s. g. h.), Vicepresidente que fué del Círculo Tradicionalista de esta Ciudad, y padre de nuestro estimado amigo y correligionario D. Ricardo Sancho, Cura parroco de la misma.

Rogamos á nuestros suscriptores la tengan presente en sus oraciones.

Movimiento Jaimista

Se ha celebrado con gran solemnidad la inauguración del Círculo Jaimista de Vitoria en el cual han asistido para dar más realce á tan loable fiesta, los señores, Esteban Billao, Ortiz y San Juan, quiénes en sus respectivos discursos, cosecharon grandes aplausos.

¡Bien por los jaimistas ataveres!

Los dignísimos señores Saenz, y Alcorcer han sido honrados por nuestro augusto caudillo con el cargo de reaudadores generales del *Tesoro de la Tradición*, autorizándoles para recibir y conservar los donativos que se recauden en toda España con Destino el referido *Tesoro*

La Juventud Jaimista de Madrid obsequiará á los congresistas tradicionalistas con un espléndido banquete que se verificará el día 3 del corriente mes de Julio. En los brindes hablará el eminente tribuno D. Juan Vazquez de Mella.

EL PAPA PEREGRINO

(Conclusión)

Imposible enumerar y menos describir las conmovedoras escenas é incidentes de la marcha verdaderamente triunfal del sucesor de Pedro.

A Pío VI cuando iba entre soldados prisioneros, camino de su cárcel de Valance, niñas vestidas de blanco le alfombraban las calles de rosas, y damas nobilísimas de rosas le llenaban el coche.

Pío IX, cuando estuvo desterra-

do en Gaeta pudo ver cómo las tropas españolas rendían á sus sagrados pies nuestra bandera que sólo se humilla ante Dios.

Pues nuestro Pontífice peregrino, desde que pisó tierra española tuvo la convicción de que se había hecho dueño de todos los corazones: no era amor, no era entusiasmo y delirio, era más, mucho más: eran los caminos y las calles cubiertos de arcos triunfales, de flores y de alfombras; eran los aires rehenchidos de vítores y cánticos litúrgicos, de perfumes de incienso, del repique de las campanas y del estampido de los cañones; eran los corazones estallando en latidos de placer y los ojos arrasándose en dulcísimas lágrimas; eran los pueblos cayendo de rodillas

al pasar Su Santidad, las tropas presentándole las armas y las madres presentándole á los hijos de sus entrañas para que se los bendijera!

Fué más, muchísimo más: fué la explosión unánime de muchos millones de hombres decididos á todo, absolutamente á todos, organizados por primera vez después de una desorganización espantosa y subordinados todos á una sola idea, á la más grande y trascendental de todas; idea sintetizada en estas palabras: ¡á Roma! ¡á Roma!

V

La parálisis del miedo se apoderó de todos los miembros masónicos y revolucionarios.

Y al ver á una nación de tan

gloriosa historia, compacta, denodada, que hacía suya la causa del Papado, que es la causa de la humanidad, la gran causa de Dios; los poderes heréticos de Inglaterra y Alemania, tal gobierno cismático de Rusia y hasta el materialista de los Estados Unidos, por una mudanza de la diestra de muy Alto, respondieron como un eco imponente y amenazador al grito de España que repetía avanzando hacia Italia: ¡á Roma! á Roma!

Una inmensa confederación cristiana, sin más intimación que su propia existencia, obligó á desalojar el Quirinal, á desamparar á Roma, á evacuar los Estados Pontificios; y el Papa peregrino que vino á pie á resucitar á España, pudo ver como la España resucitada le volvía lleván-

dole en hombros á Roma, al trono de sus antecesores. Y las naciones al llevar á cabo capitaneadas por España este acto de justicia, como quien arroja el enorme peso de un gran remordimiento de conciencia, empezaron á respirar auras de esperanza... ..

En este momento oigo la conocida voz del Hermano despertador, el cual, entreabriendo como de costumbre la puerta, dice: *Benedicamus Domino!*—*Deo gratias*, respondo yo, incorporándome en la cama y añadiendo como Segismundo en *La vida es sueño*:

¡Válgame Dios!
¡Qué de cosas he soñado!

TIP. LA LECTURA POPULAR.

SECCION DE ANUNCIOS

EL JAPON

HOSTALET Y SALAR

Primera casa en novedades.—Gran surtido en géneros blancos y negros, (especialidad de la casa)—Grandioso surtido en lanas para señoras y caballeros, para la próxima temporada.

El Capricho

ANGEL BELDA

Es conveniente visitar este establecimiento de Tejidos.

PLAZA DE LA SOLEDAD—ORIHUELA

Géneros inmejorables de las más acreditadas casas.—Altas novedades para señoras y caballeros.

MATIAS ALEDO

Pintor, decorador y dorador—Se pintan toda clase de carruages.

Calle Muñoz

CHOCOLATERIA

—DE—

SANTORO HERMANOS

CALLE DEL COLEGIO—ORIHUELA

La calidad inmejorable de nuestros productos, se ve evidentemente en el creciente favor que el público nos dispensa.

Le hacen tareas por encargo y en casa de los consumidores.

Probad estos chocolates y os convencereis.

GRAN ZAPATERIA

COMPRAD EL CALZADO A

MARIANO MARTINEZ

No comprad calzado sin antes visitar esta casa en la calle Mayor, Orihuela, ó sucursal en Torrevieja.

Gusto, Solidez y Economía

CHOCOLATERIA

—DE—

José M^a Beltrán

ALMORADI

Chocolates selectos de todas clases. Venta del café torrefacto marca «La Estrella»

Probadlo y os convencereis.

EL CONQUISTADOR

Periódico Quincenal

ORIHUELA

Sr.

Provincia de

ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

Diferentes clases de teja plana. Gran variedad en azulejos del país y del extranjero.—Pavimento de mosaicos hidráulicos.

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta.—Santiago 5 ORIHUELA

TIP. DE LA LECTURA POPULAR